



100  
EDICIÓN

# Boletín e-Gobierno Red GEALC

DICIEMBRE 2014



EDICIÓN CENTENARIA

## T A B L A D E C O N T E N I D O

▪ EDITORIAL	2
▪ EDICIÓN CENTENARIA	3
▪ NOTICIAS	10
▪ ENLACES	11

### CRÉDITOS

#### **Comité Editorial**

Steven Griner, Coordinador e-Gobierno OEA

Mike Mora, OEA

Miguel A. Porrúa, Especialista Líder en e-Gobierno, BID

Roberto López, Gerente Red GEALC

#### **Coordinador del Boletín**

José Luis Tesoro

#### **Publicación**

Marcela Petrovic

**EDITORIAL**

Esta edición centenaria (Nº 100) del Boletín de e-Gobierno de la Red GEALC corresponde al décimo año de continuidad de este medio de comunicación especializado, el cual fue creado para mantener conectada y actualizada a la comunidad de egresados del curso “Fundamentos para el Diseño de Estrategias de e-Gobierno” impartido desde el Campus Virtual de la OEA. Esta publicación mensual llega hoy a más de 12.000 lectores.

A través de las sucesivas entregas mensuales temáticas, el Boletín se constituyó en un medio activo y permanente de comunicación entre los integrantes de nuestra comunidad virtual, habiendo contribuido a cubrir un amplio rango de temas relevantes para la agenda de e-Gobierno de la región. Durante estos diez años hemos procurado incluir en cada número testimonios de protagonistas clave, así como aspectos, noticias y enlaces relevantes en cada una de las cuestiones encaradas, en un período durante el cual la mayor parte de los países de las Américas potenciaron y mejoraron sustancialmente sus prestaciones de e-Gobierno.

El montaje de esta edición Nº 100 coincidió con la realización de la III Reunión Ministerial de Gobierno Electrónico y VIII de la Red GEALC en Cartagena de Indias, Colombia, cuyos principales resultados y conclusiones serán expuestos en la próxima edición. En este número publicamos –como conmemoración- los testimonios del Presidente de la República de Colombia, país anfitrión de la citada Reunión, del Presidente de la República Oriental del Uruguay, país que –de acuerdo con el índice e-Gobierno de Naciones Unidas- se ubica en la vanguardia regional en la materia; así como de la Organización de los Estados Americanos y del Banco Interamericano de Desarrollo, entidades que, junto al IDRC, han apoyado a la Red GEALC desde sus inicios.

Los testimonios y comentarios recibidos a lo largo de este decenio nos permiten experimentar - con humildad y satisfacción- la sensación de haber cumplido con los propósitos establecidos en la Edición Nº 1, de Febrero 2005.

Les invitamos a acompañarnos, durante 10 años más, en este esfuerzo colectivo por mejorar nuestras administraciones públicas.

**Red de Gobierno Electrónico de América Latina y el Caribe (Red GEALC)**

**Organización de los Estados Americanos (OEA), Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Centro de Investigación para el Desarrollo Internacional (IDRC)**

**EDICIÓN CENTENARIA****TESTIMONIOS****Gobierno electrónico: transparencia y eficiencia para el ciudadano**

**Por Juan Manuel Santos**

**Presidente de la República de Colombia**

La tecnología es una herramienta que debe servir cada vez más para fortalecer el diálogo y la confianza entre las autoridades y los ciudadanos. Las TIC son, en definitiva, una oportunidad para que nuestros pueblos tengan gobiernos transparentes y eficientes, lo que a su vez nos permite construir una institucionalidad más inclusiva y una gobernanza sólida. En otras palabras, las TIC son un instrumento para profundizar nuestras democracias.

Por lo mismo, resulta de la mayor importancia este encuentro que nos convoca –y del que nos enorgullece ser anfitriones–, en el que a la vez sostenemos la “III Reunión Ministerial de Gobierno Electrónico” y la “VIII Reunión de la Red de Gobierno Electrónico de América Latina y el Caribe” (Red GEALC).

Este es un escenario ideal para estrechar lazos, compartir experiencias y avanzar hacia la consolidación de políticas públicas en materia de gobierno electrónico. Y la Red GEALC, durante los últimos 10 años, ha sido protagonista en el cumplimiento de esos propósitos, reuniendo a autoridades con miles de expertos, y capacitando a funcionarios que viven, día a día, la transformación digital de los gobiernos.

Hoy, nuestros países tienen mejores referentes para enriquecer el trabajo de todos y en Colombia, por supuesto, estamos dispuestos a compartir la experiencia adquirida. Nuestro Ministerio TIC –por ejemplo–, basado en el trabajo de los últimos cuatro años, diseñó el que llamamos “Plan Vive Digital 2014-2018”, y allí definimos tres grandes objetivos: (1) Ser líderes en el desarrollo de aplicaciones sociales dirigidas a los más pobres; (2) Fortalecer el talento digital nacional, y (3) Ser un gobierno más eficiente y transparente gracias a las TIC.

Sobre este último punto tuvimos avances importantes en los últimos cuatro años, implementando un nuevo modelo de “gobierno en línea” en el que pasamos de un modelo liderado por el gobierno central a otro con amplia participación del sector privado, las entidades y los ciudadanos. Actualmente están disponibles en Internet cerca de 2.000 trámites y servicios del Estado, lo que ha mejorado la eficiencia en la gestión pública y, sobre todo, la calidad de vida de los colombianos, quienes ya no tienen que desplazarse ni hacer filas, lo que les evita gastos y les ahorra tiempo. La meta para 2018 es que el 80 % de los trámites y servicios de impacto social se realicen a través de la Web.

Adicionalmente, varias entidades estatales están trabajando en acciones como la adquisición de bienes y servicios de TI mediante acuerdos marco de precios. Este año, entidades como la Defensa Civil y el Departamento Administrativo de la Función Pública ahorraron un 65 % en su primera compra de servicios de tecnología, a través de la tienda virtual “Colombia Compra Eficiente”.

Tenemos grandes expectativas sobre lo que se discutirá en estos días: cómo las TIC están transformando la forma de gobernar, cómo los datos abiertos mejoran la vida de los ciudadanos, cuáles son los logros y retos de América Latina y el Caribe, y cuál es la agenda de los próximos dos años de la Red GEALC, teniendo en cuenta que -a partir de este año- la Red inicia un proceso de expansión y apertura al mundo, con la presencia de representantes de los gobiernos de España, Portugal y Corea del Sur.

En nuestro caso, queremos que las TIC no solo sean un valioso instrumento para el gobierno electrónico, sino que también nos permitan construir el país que anhelamos: en paz, con más equidad y mejor educado.

**Juan Manuel Santos**

**Presidente de la República de Colombia**

**TESTIMONIOS****Un camino abierto y desafiante al servicio de las personas**

**Por José Mujica**

**Presidente de la República Oriental del Uruguay**

Como gobernantes de una nación, es nuestro deber trabajar para lograr un Estado que contribuya a una sociedad más libre, justa, equitativa y solidaria, donde todas las personas tengan las mismas oportunidades. En los últimos años hemos visto, a lo largo y ancho de nuestra América, esfuerzos sostenidos por favorecer a aquellos ciudadanos postergados, mediante políticas que generen las condiciones necesarias para el desarrollo sostenible que tiene, para nosotros, como condición irrenunciable la equidad.

En este contexto, las TIC son herramientas fundamentales para brindar soluciones más rápidas y efectivas. Soy un veterano de otra época, adicto al libro y cuando pienso algo tengo que escribirlo. No pertenezco al mundo digital pero sé que hacia él vamos.

Hace unos años, estudiando la iniciativa de trazabilidad ganadera como Ministro, me di cuenta de que la incorporación de las tecnologías en lo público era un proceso ineludible. Se discutía si debía ser voluntaria u obligatoria, y decidí que fuera para todos por igual, o tendríamos una ganadería de pobres y una de ricos. Esto nos ha dado la oportunidad de ser por varios años un país único en el mundo.

Pero ¿qué significa el término “gobierno electrónico” para el común de la gente? Poder tramitar desde la distancia cosas que obligaban a desplazarse kilómetros. Por falta de coordinación dentro del propio Estado, tenías que ir de una a otra agencia a conseguir un papel que certifique algo que el Estado en un todo ya conocía; porque si el Estado no se intercomunica, son las personas quienes terminan asumiendo el desgaste en tiempos y costos. Y me refiero especialmente a aquellas que viven en zonas rurales, alejadas de los servicios y a quienes les significa un esfuerzo mucho mayor. Cuando es el Estado quien debe hacerse responsable de coordinar su accionar para brindarles soluciones a sus ciudadanos.

Es este marco surgen otros interrogantes: proteger la intimidad de las personas, al tiempo que no se dé una administración impersonal donde la gente sea sólo expedientes o números. Es un camino abierto y desafiante, que obliga a la condición humana en todos los terrenos, es demasiado hondo el impacto que tendrán las tecnologías en las instituciones, en el perfil de los Estados y en la civilización que se está recreando.

En estos terrenos debemos seguir trabajando arduamente, no son aspectos que podamos librar al azar. Hay que continuar invirtiendo en la formación de nuestros ciudadanos, en la capacitación de los funcionarios, en el desarrollo de la legislación para adecuarse a estos cambios y en infraestructura de calidad para una alta conectividad a nivel local e interconexión entre los países. Pero aún con todo esto, no debemos nunca olvidarnos de las personas. Todo eso que comprende el gobierno electrónico y sus potencialidades debe estar al servicio de ellas.

Poner a punto toda la maquinaria para dar respuesta a estos desafíos, de ninguna manera es sencillo. Por eso tengo que felicitar a los muchísimos técnicos y profesionales que trabajan comprometidos en tiendas del Estado, en lo privado, a nivel académico y desde la sociedad civil. Aunque también es mucho lo que resta por hacer, lo que quiere decir que los gobiernos que vengan van a tener que continuar este camino, porque esto no tiene retroceso. Aún más se va a multiplicar y tendrá aplicaciones insospechadas, algunas seguramente producto del ingenio y la creatividad de nuestra gente.

Estos son desafíos que asumimos en Uruguay, un pequeño país donde la cantera humana de recursos es limitada, y por eso mismo debo reconocer que lo obtenido al ubicar al país en el liderazgo del gobierno electrónico en la región, es una gran hazaña de toda la gente que ha trabajado por esto.

Nuestro deber y compromiso es seguir luchando para generar un mundo más justo, libre, equitativo y solidario, con las tecnologías apoyando el avance de la sociedad en ese sentido.

**José Mujica**

**Presidente de la República Oriental del Uruguay**

**ENTREVISTA****e-Gobierno y gobernanza democrática****Entrevista a José Miguel Insulza, Secretario General de la Organización de los Estados Americanos**

Por Steven Griner

[Enlace a la versión en inglés](#)

**1.- ¿Cómo contribuye el gobierno electrónico a la gobernanza democrática en la región?**

El gobierno electrónico y la gobernabilidad democrática han estado intrincablemente conectados desde sus inicios. En el curso de los últimos diez años, el énfasis ha girado gradualmente hacia un gobierno más eficiente a través de la tecnología para proveer así mejores servicios a los ciudadanos y un gobierno más abierto. Hoy, los trámites gubernamentales han sido en gran parte automatizados. Un ciudadano puede consultar una página web y a través de un portal institucional solicitar un servicio o información, o hacer un pago sin salir de su casa.

Los gobiernos se han vuelto mucho más eficientes en asegurar que los servicios y pagos son administrados de una forma precisa y dentro de un tiempo adecuado. Sin embargo, los ciudadanos hoy por hoy demandan un mayor control sobre las acciones y gastos de gobierno. Hoy ya no es suficiente facilitar el acceso a la información por parte del Estado; la información tiene que estar lista para su acceso en tiempo real y de fácil análisis. El gobierno electrónico facilita entonces una mayor participación ciudadana y gobiernos más abiertos, lo que a la vez contribuye a la gobernabilidad democrática.

## 2.- ¿Cómo visualiza la contribución de la OEA en materia de gobierno electrónico?

La Organización de los Estados Americanos está posicionada para apoyar a sus Estados Miembros en esta área. A través de la Red de Gobierno Electrónico de América Latina y el Caribe (Red GEALC), la OEA sirve como catalizador, identificando buenas prácticas en un amplio grupo de áreas que pueden ser replicadas en otros países. Con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Centro de Investigación para el Desarrollo Internacional (IDRC por sus siglas en inglés), de Canadá, la OEA también provee cooperación técnica puntual en áreas prioritarias, incluyendo tecnología, diseño de procesos y reformas regulatorias.

En este 2014, en el marco de la III Reunión Ministerial de Gobierno Electrónico, celebramos orgullosamente el décimo aniversario de la Red GEALC. Hemos visto admirables esfuerzos por parte de los gobiernos de la región, los cuales han conducido a sólidos avances en gobierno electrónico y participación electrónica. No nos atribuirnos el crédito singular de estos avances, pero ciertamente, el trabajo de cada país y su entusiasmo y voluntad al interior de la Red han sido elementos muy importantes en esa dirección. Si no se hubiera habilitado ese espacio hemisférico de intercambio de experiencias y de aprendizaje entre pares durante los últimos 10 años, hubiera sido más complejo producir los rápidos avances en gobierno electrónico con los esfuerzos independientes de cada país. Hemos tenido, tenemos, y tendremos que enfrentar desafíos, pero sólo trabajando juntos podremos superarlos.

## 3.- ¿Cuáles son sus expectativas acerca de la próxima Reunión Ministerial de la Red GEALC?

En particular, anticipamos una importante participación de las más altas autoridades de gobierno electrónico de la región. Buscamos profundizar el diálogo al más alto nivel político posible, en aras de renovar la agenda regional de gobierno electrónico y ajustarla a la realidad y al futuro de nuestros gobiernos, de nuestra economía y de los ciudadanos de hoy.

Esta es tan solo la tercera vez en diez años en que se reunirán los Ministros y, como señalé anteriormente, el énfasis de nuestros Estados Miembros ha dado un giro, de hacer gobiernos más eficientes a hacerlos más participativos, abiertos y eficaces en la prestación de servicios. Esperamos renovar también el mandato de la OEA en gobierno electrónico para continuar proveyendo un apoyo importante en esta área y para satisfacer las necesidades reales de nuestros Estados Miembros.

**TESTIMONIOS****Diez años de la Red de Gobierno Electrónico de América Latina y el Caribe****Banco Interamericano de Desarrollo, BID**

Desde el Banco, hemos acompañado el esfuerzo de los países de la región para avanzar sus agendas de gobierno electrónico, no sólo a través de las actividades que la Red de Gobierno Electrónico de América Latina y el Caribe (Red GEALC) ha llevado a cabo a lo largo de estos 10 años, sino también a través de apoyos técnicos y financieros a cada uno de los gobiernos de la región que han visto en el BID a un socio comprometido con la transferencia de conocimiento a las instituciones con las que trabaja.

Sólo en los últimos 5 años, el BID ha destinado más de 11 mil millones de dólares a financiar proyectos de modernización del sector público que incluyen ámbitos tan importantes para la vida diaria de las personas como la digitalización de la ficha médica en Uruguay o la implementación de una ventanilla única para la creación de empresas en Jamaica.

Con el fin de asegurar que las oportunidades de esta nueva sociedad conectada lleguen a todos los ciudadanos de la región, el Banco ha lanzado la iniciativa de Banda Ancha que proporciona asesoramiento técnico y apoyo financiero a todos los gobiernos de la región que precisan llevar a cabo esfuerzos en este ámbito. Asimismo, acciones como los Innovation Labs, espacios como yogobierno.org o el taller regional sobre políticas de cyber-seguridad, que tuvo la oportunidad de inaugurar recientemente, contribuyen a crear un entorno de expansión de las nuevas tecnologías que favorece la innovación, la participación y el manejo seguro de la información.

En estos 10 años de actividad de la Red, su mayor valor reside en los servicios públicos que han incrementado su eficiencia y transparencia para atender a los ciudadanos gracias a los 9.000 funcionarios públicos capacitados, a los más de 100 expertos intercambiados entre países o a los más de 30 talleres presenciales por los que han pasado casi 500 funcionarios públicos de la región. Esta misión debe guiar a la Red en los próximos 10 años para llevar los estándares de calidad en la prestación de servicios públicos a los niveles más altos de satisfacción.

Agradecemos a la OEA y a los gobiernos de Canadá y Corea, que hayan acompañado los esfuerzos del Banco en la Red GEALC y hacemos votos para que, durante los próximos 10 años, los países miembros de la Red obtengan el mayor provecho de las oportunidades que brinda la sociedad del conocimiento para mejorar la calidad de vida los ciudadanos.

**Banco Interamericano de Desarrollo, BID**

**NOTICIAS****III Reunión Ministerial de gobierno electrónico y VIII de la Red Gealc, 2014**

Con la aprobación de la Declaración de Cartagena de Indias, culminó el jueves 4 de diciembre la III Reunión Ministerial de gobierno electrónico y VIII de la Red Gealc. Además se aprobaron los estatutos de funcionamiento de la red y se eligieron sus autoridades.

El evento fue co-organizado por el Gobierno de Colombia (a través del MinTIC), la Organización de los Estados Americanos (OEA) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

**Enlace a la nota de la Red GEALC:**

<http://redgealc.org/iii-reunion-ministerial-de-gobierno-electronico-y-viii-de-la-red-gealc/contenido/5958/es/>

---

**Diez años de la Red GEALC**

Con motivo de sus diez años, la Red Gealc elaboró cuatro documentos que resumen parte de esa trayectoria en común: (a) el libro de los 10 años con las contribuciones de la Red Gealc al gobierno electrónico, (b) el número 100 de nuestro boletín en edición especial centenaria, (c) un listado de 650 personas que han participado en las actividades, y (d) el catálogo de los premios excelGOB 2014 con varias referencias a esta primera década de vida institucional.

**Enlace:**

<http://redgealc.org/materiales-10-anos-de-la-red-gealc/contenido/5994/es/>

**ENLACES**

En esta edición N° 100 proporcionamos la nómina temática de las ediciones N° 1 a N° 100, correspondientes a la década 2005 – 2014, con los nombres y cargos de los respectivos entrevistados.

**2014****N° 100, Diciembre 2014: Edición Centenaria**

Juan Manuel Santos, Presidente de la República de Colombia, país anfitrión de la III Reunión Ministerial de gobierno electrónico y VIII de la Red Gealc, 2014.

José Mujica, Presidente de la República Oriental del Uruguay, país que –de acuerdo con el índice de Naciones Unidas e-Gov 2014- se ubica en la vanguardia regional en materia de e-Gobierno.

Organización de los Estados Americanos, entidad que apoyó a la Red GEALC desde sus inicios.

Banco Interamericano de Desarrollo, entidad que apoyó a la Red GEALC desde sus inicios.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1261319>

**N° 99, Noviembre 2014: El CIO Público**

María Isabel Mejía Jaramillo, Viceministra de Tecnologías y Sistemas de la Información del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones de Colombia.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1257762>

**N° 98, Octubre 2014: e-Gobierno y Datos Abiertos**

Reseñas nacionales

Chile: Ministerio Secretaría General de la Presidencia. Unidad de Modernización y Gobierno Digital

Colombia: Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones. Dirección Gobierno en línea

México: Presidencia de la República. Coordinación de Estrategia Digital. Área de Datos Abiertos e Innovación

Uruguay: Presidencia de la República. Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información, AGESIC/ Uruguay Digital

Entrevista

Fabrizio Scrollini, Coordinador de Investigación de la Iniciativa Latinoamericana por los Datos Abiertos (ILDA)

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1249226>

**Nº 97, Septiembre 2014: e-Gobierno y Compras Gubernamentales**

Paraguay: Santiago Jure Domaniczky, Director Nacional de Contrataciones Públicas

Uruguay: Alicia Alonso, Coordinadora General de la Agencia de Compras y Contrataciones del Estado

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1241837>

**Nº 96, Agosto 2014: Estrategias para avanzar en la interoperabilidad**

Chile: Andrés Arellano Recabarren, Director de Gobierno Digital en la Unidad de Modernización y Gobierno Digital. Ministerio Secretaría General de la Presidencia

Colombia: Angélica Janneth Jaramillo Pinzón y Lina Marcela Morales Moreno Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1234907>

**Nº 95, Julio 2014: e-Gobierno y Participación Ciudadana**

Uruguay: José Clastornik, Director Ejecutivo, Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información

Chile: Rodolfo Baier Esteban, Subsecretario General de Gobierno, Ministerio Secretaría General de Gobierno

Brasil: Lígia María Alves Pereira, Coordinadora General de Participación Social en la Gestión Pública, Secretaria General de la Presidencia

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1228263>

**Nº 94, Junio 2014: Gobierno Electrónico: una visión crítica sobre inversiones e impactos**

Brasil: Andrea Thalhoffer Ricciardi, Directora de Gobierno Electrónico, Ministerio de Planeamiento del Gobierno Federal

Chile: Andrés Arellano Recabarren, Director de Gobierno Digital en la Unidad de Modernización y Gobierno Digital del Ministerio Secretaría General de la Presidencia

Colombia: Johanna Pimiento Quintero, Directora de Gobierno en línea, Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones

Ecuador: Christian A. Estay Niculcar, Subsecretario de Gobierno Electrónico, Secretaría Nacional de la Administración Pública

Uruguay: José Clastornik, Director Ejecutivo, Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información (AGESIC)

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1215009>

**Nº 93, Mayo 2014 Gobierno Abierto: ¿Dónde estamos y hacia dónde vamos en apertura gubernamental?**

BID: Nicolás Dassen, Especialista Sénior en Modernización del Estado en las áreas de transparencia, gobierno abierto y rendición de cuentas en el Banco Interamericano de Desarrollo.

Brasil: José Eduardo Elías Romão, Ouvidor-Geral da União (OGU).

Chile: Andrés Arellano Recabarren, Director de Gobierno Digital en la Unidad de Modernización y Gobierno Digital del Ministerio Secretaría General de la Presidencia.

Colombia: Equipo de la Dirección de Gobierno en línea, del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones.

Panamá: Abigail Benzádon Cohen, Directora General de la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información.

Uruguay: Diego Pastorín, Director General de la Presidencia de la República

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1206020>

**Nº 92, Abril 2014: e-Gobierno y e-Democracia**

OEA: Kevin Casas Zamora, Secretario de Asuntos Políticos

ONU/UNU-IIST: Elsa Estévez y Tomasz Janowski, Centro para la Gobernanza Electrónica, Universidad de las Naciones Unidas

Perú: Jaime Alejandro Honores Coronado, ex Jefe de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática de la Presidencia del Consejo de Ministros

Uruguay: Virginia Pardo, Directora del Área Ciudadanía Digital de la Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información (AGESIC)

ONG: Elaine Ford, Directora y fundadora de Democracia & Desarrollo Internacional, Lima, Perú

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1196991>

**Nº 91, Marzo 2014: e-Gobierno en el Caribe**

Resumen del contenido de la Estrategia de e-Gobierno CARICOM 2010-2014

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1183114>

**Nº 90, Febrero 2014: e-Gobierno en Canadá**

Canadá: Corinne Charette, Chief Information Officer of the Government of Canada, Chief Information Officer Branch, Treasury Board of Canada Secretariat, Canada.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1160721>

**2013****Nº 89, Noviembre 2013: e-Gobierno y Redes Sociales**

Pablo Valenti, Especialista del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en Modernización del Estado y Estrategias Digitales.

Andreu Veà, pionero de Internet y emprendedor. Presidente de Internet Society - Spanish Chapter.

Integrantes del Equipo del Campus Virtual de la OEA: María Paula Gandur, Ariel Altaparro, Daniel Carranza.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1123842>

**Nº 88, Octubre 2013: Software Público**

Brasil – Marco de referencia: Corinto Meffe, Asesor de la presidencia del Servicio Federal de Procesamiento de Datos (SERPRO).

Brasil - Gobierno: Luis Felipe Coimbra Costa, Director del Departamento de Sistemas de Información de la Secretaría de Logística y Tecnología de la Información del Ministerio de Planeamiento.

Brasil – Universidad: Alex Sandro Gomes, Profesor del Centro de Informática de la Universidad Federal de Pernambuco, Coordinador del Proyecto Amadeus.

Brasil – Empresa: Jairo Fonseca, Creador y director del Banco de Datos Documental Lightbase. Fue el primer empresario que adhirió al modelo de Software Público en Brasil

Colombia: Francy Johanna Pimiento Quintero, Directora del Programa Gobierno en línea del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, MINTIC.

Uruguay: Diamela Bello, Directora de Tecnología, AGESIC, Uruguay, y Javier Barreiro, responsable del proyecto Software Público.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1105510>

**Nº 87, Septiembre 2013: e-Gobierno y Datos Gubernamentales Abiertos**

Mario Castillo, Coordinador del proceso eLAC, CEPAL

Vagner Diniz, Gerente Oficina Brasil del World Wide Web Consortium

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1062813>

**Nº 86, Agosto 2013: e-Gobierno y Banda Ancha**

Antonio García Zaballos, especialista líder del Banco Interamericano de Desarrollo –BID- en materia de telecomunicaciones para la División de Competitividad e Innovación, y Coordinador de la Plataforma de Banda Ancha.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1055467>

**Nº 85, Julio 2013: e-Gobierno en Municipios**

Programa MuNet: Javier Sáenz Coré, Responsable del Programa

Argentina: Mario Meoni, Intendente del Municipio de Junín, Provincia de Buenos Aires

Chile: Claudio Orrego Larraín, ex Alcalde de Peñalolén 2004-2012

Guatemala: Mardoqueo Cancax Sacach, Alcalde de Patzún

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=1031642>

**Nº 83-84, Mayo-Junio 2013: La cooperación con Corea en e-Gobierno**

Corea del Sur: Seang-Tae Kim, Presidente de la Agencia Nacional para la Sociedad de la Información (NIA)

Bolivia: Manuel Mercado Gordillo, Director Ejecutivo de la Agencia para el Desarrollo de la Sociedad de la Información en Bolivia (ADSIB)

Colombia: Victoria Eugenia Kairuz Márquez, Ex Directora del Plan Nacional de TIC en el Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (MINTIC)

Costa Rica: Alicia Avendaño Rivera, Directora de la Secretaría Técnica de Gobierno Digital, diseño e implementación de una Agenda de Gobierno Digital

Ecuador: Paulina Pazmiño Zaldumbide, Coordinadora de Gobierno Electrónico en la Subsecretaría de Tecnologías de la Información (STI) de la Secretaría Nacional de la Administración Pública (SNAP)

El Salvador: Juan Francisco González, Director de Innovación Tecnológica e Informática de la Presidencia de la República de El Salvador (ITIGES)

Guatemala: Bernardo Fuentes, Ingeniero en sistemas y gerente de proyectos TIC

México: Javier Pérez Mazatán, ex Director General Adjunto de Estrategia y Normatividad de Gobierno Digital en la Secretaría de la Función Pública, ex Coordinador del Sistema Nacional e-México

Panamá: Eduardo Jaén, Administrador General, Autoridad para la Innovación Gubernamental de la República de Panamá

Perú: Jaime Alejandro Honores Coronado, ex Jefe de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática (ONGEI) de la Presidencia del Consejo de Ministros

<http://portal.oas.org/LinkClick.aspx?fileticket=NqluXj0GRuY%3d&tabid=1729>

**Nº 82, Abril 2013: e-Gobierno, Gobernabilidad y Gobernanza**

Uriel Márquez, calificado experto, promotor e impulsor de la gobernanza democrática en países de América Latina y el Caribe.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=975883>

**Nº 81, Marzo 2013: e-Gobierno y TIC para el Desarrollo**

María Isabel Mejía Jaramillo, Viceministra de Tecnologías y Sistemas de Información, Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones de la República de Colombia

Daniel Pimienta, Director de FUNREDES, Asociación Redes y Desarrollo para la promoción de Internet en el Caribe

Elsa Estévez y Tomasz Janowski, Centro para la Gobernanza Electrónica de la Universidad de las Naciones Unidas; Macao, China

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=964186>

**2012****Nº 80, Diciembre 2012: Productos y Resultados de la II Reunión Ministerial de la Red GEALC**

OEA: Kevin Casas Zamora, Secretario de Asuntos Políticos

OEA: Miguel Porrúa, Coordinador de Gobierno Electrónico

IDRC: John de Boer, Líder del Programa Gobernanza, Seguridad y Justicia

Argentina: Mariano Greco, Subsecretario de Tecnologías de Gestión, Secretaría de Gabinete, Jefatura de Gabinete de Ministros

Costa Rica: Rowland Espinoza, Viceministro de Telecomunicaciones, Ministerio de Ambiente, Energía y Telecomunicaciones, MINAET

Ecuador: Leonardo Reyes, Subsecretario de Gestión Estratégica e Innovación, Secretaría Nacional de la Administración Pública

Brasil: João Batista Ferri de Oliveira, Director del Departamento de Gobierno Electrónico, Secretaría de Logística y Tecnologías de la Información del Ministerio de Planeamiento, Presupuesto y Gestión

Chile: Andrés Bustamante, Director de Gobierno Electrónico Digital, Ministerio Secretaria General de la Presidencia

Colombia: Francy Johanna Pimiento Quintero, Directora de Gobierno en Línea, Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones

Uruguay: José Clastornik, Director de la Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información (AGESIC), Presidencia de la República

Ken Cochrane, Socio de KPMG Advisory Services de Canadá.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=934546>

**Nº 79, Noviembre 2012: e-Gobierno y Gestión de Identidades**

Steven Griner, Coordinador del Programa de Universalización de la Identidad Civil en las Américas (PUICA), Departamento para la Gestión Pública Efectiva, Secretaría de Asuntos Políticos, OEA

Ramón Gerónimo Brenna, Profesor de Posgrado en el Programa de Actualización en Derecho Informático -en línea- de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires, Argentina

César López, Especialista en gestión de identidad y biometría; ex CIO del Registro Nacional de Identidad y Estado Civil (RENIEC), Perú

Santiago Paz, Director y fundador del Centro Nacional de Respuesta a Incidentes de Seguridad Informática de Uruguay (CERTuy)

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=914144>

**Nº 78, Octubre 2012: Reunión Ministerial 2012 de la Red GEALC**

Laura Chinchilla Miranda, Señora Presidente de la República de Costa Rica

Kevin Casas-Zamora, Secretario de Asuntos Políticos de la OEA

Eduardo Jaén, Administrador General de la Autoridad para la Innovación Gubernamental de la República de Panamá

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=899806>

**Nº 77, Septiembre 2012: Contribución de las TIC y del e-Gobierno en la prevención y lucha contra la Corrupción y el Lavado de Activos**

OEA: Nelson Mena, Especialista Sénior de la Sección Anti-Lavado de Activos, Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (CICAD), Secretaría de Seguridad Multidimensional.

Brasil: Vânia Vieira, Procuradora Federal y Directora de Prevención de la Corrupción de la Controladoría-General de la Unión

Chile: Tamara Agnic Martínez, Directora de la Unidad de Análisis Financiero de Chile y Presidenta pro t mpore del Grupo de Acci n Financiera de Sudam rica

Colombia: Rodolfo Uribe, creador de la Unidad de Informaci n y An lisis Financiero para el Control de Lavado de Activos y la Financiaci n del Terrorismo

España: Manuel Villoria Mendieta, Catedr tico de Ciencia Pol tica y de la Administraci n en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid

Uruguay: Luis Yarz bal, Presidente de la Junta de Transparencia y  tica P blica (JUTEP) de la Rep blica Oriental del Uruguay

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=882706>

**Nº 76, Agosto 2012: e-Learning al servicio de los gobiernos**

OEA: María Dorado, Coordinadora General de Formación, Departamento para la Gestión Pública Efectiva, Secretaría de Asuntos Políticos

Argentina: Rafael Ruffo, Director Nacional del Instituto Nacional de la Administración Pública (INAP). Secretaria de Gabinete y Coordinación Administrativa. Jefatura de Gabinete de Ministros

Colombia: Francly Johanna Pimiento Quintero, a cargo de la Gerencia General del Programa Gobierno en Línea del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones

Perú: Jaime Alejandro Honores Coronado, responde como graduado en diversos cursos del Campus Virtual de la OEA

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=876467>

**Nº 75, Julio 2012: La investigación en e-Gobierno: el Proyecto “El Ciudadano y el Gobierno Electrónico en las Américas”**

Florencio Ceballos, Especialista Sénior en el Programa de Gobernanza, Seguridad y Justicia del International Development Research Centre, IDRC, Canadá

Miguel Ángel Porrúa, Especialista Sénior del Programa e-Gobierno del Departamento para la Gestión Pública Efectiva, Secretaría de Asuntos Políticos de la OEA

Fernando Daniels, Director Ejecutivo del Colegio de las Américas, Organización Universitaria Interamericana

Tania Cristina D’Agostini Bueno, Coordinadora del proyecto mGov2, Instituto de Governo Eletrônico, Inteligências e Sistemas – i3G; Brasil.

Mauricio Solar, Coordinador del proyecto de Datos Abiertos en LAC. Universidad Técnica Federico Santa María, Centro de Gobierno Electrónico, Chile

Sandro Jiménez-Ocampo, Coordinador del proyecto Procesos de inclusión ciudadana a través de las mediaciones digitales. Corporación Universidad Minuto de Dios, Colombia

Mila Gascó Hernández, Coordinadora del proyecto Framework orientado al ciudadano para evaluar la sostenibilidad de las soluciones de e-Gobierno en México, Chile y Perú. Universidad de Guadalajara, México

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=864989>

**Nº 74, Junio 2012 e-Gobierno y Gobierno Móvil (m-Gobierno)**

Brasil: Jacson Carvalho Leite, Director Presidente de la Compañía de Información y Comunicación del Estado de Paraná (CELEPAR)

Corea: Chang-hak Choi, CEO de eGOVconsulting Co., Ltd, Korea

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=836890>

**Nº 73, Mayo 2012: Contribuciones del e-Gobierno y de las TIC al Acceso a la Información Pública**

OEA: María del Carmen Palau, Especialista a cargo de temas de Transparencia y Gobernabilidad, Departamento para Gestión Pública Efectiva, Organización de Estados Americanos.

Argentina: Germán Stalker, ex Coordinador del Área Implementación de Políticas Participativas en la Administración Pública, Subsecretaría de Reforma Institucional y Fortalecimiento de la Democracia, Jefatura de Gabinete de Ministros del PEN.

Brasil: Jorge Hage Sobrinho, Ministro de Estado Jefe de la Contraloría General de la Unión.

Chile: Raúl Ferrada Carrasco, Director General del Consejo para la Transparencia de la República de Chile; y Eduardo González Yáñez, Director de Operaciones y Sistemas.

Colombia: Francy Johanna Pimiento Quintero, a cargo de la Gerencia General del Programa Gobierno en Línea del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones de la República de Colombia.

El Salvador: Marcos Rodríguez, Subsecretario de Transparencia y Anticorrupción de la Secretaría para Asuntos Estratégicos.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=813767>

**Nº 72, Abril 2012: e-Gobierno y Sistematización Normativa**

Ramón Gerónimo Brenna, Director de los equipos técnicos del “Digesto Jurídico Argentino” y de Digestos Provinciales

Uriel Márquez Carrasco, Subsecretario de la Función Pública en la Secretaría de la Función Pública del Gobierno Federal de México.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=795388>

**Nº 71, Marzo 2012: Estrategias para Generalizar la Interoperabilidad**

Brasil: Everson Lopes de Aguiar, Coordinador General de la Secretaría de Logística y Tecnología de Información del Ministerio de Planeamiento, Presupuesto y Gestión.

Chile: Alejandra García y Edgardo Pino Kempowski. Modernización y Gobierno Electrónico, Ministerio Secretaría General de la Presidencia.

Perú: César Vilchez Inga, Coordinador de Proyectos de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática, Presidencia del Consejo de Ministros.

Comisión Europea: Francisco García Morán, Director General de TI.

<http://www.graphicmail.com/new/viewnewsletter2.aspx?SiteID=72841&SID=0&NewsletterID=781861>

**2011****Nº 70, Diciembre 2011: e-Gobierno y Agenda Digital**

Argentina: Eduardo Thill, Subsecretario de Tecnologías de Gestión. Secretaría de Gabinete de la Jefatura de Gabinete de Ministros del Poder Ejecutivo Nacional

Brasil: Delfino Natal de Souza, Secretario de Logística y Tecnologías de la Información (SLTI), Ministerio de Planeamiento, Presupuesto y Gestión (MPPG); João Batista Ferri de Oliveira Director Gobierno Electrónico, SLTI

Chile: Rafael Ariztía Correa, Coordinador Ejecutivo de la Unidad de Modernización del Estado y Gobierno Electrónico (UMEGE) del Ministerio Secretaria General de la Presidencia (SEGPRES); y a Andrés Bustamante Valenzuela Director de Gobierno Electrónico de la UMEGE-SEGPRES

Colombia: Francisco Alfonso Camargo Salas, Gerente del Programa Agenda de Conectividad Estrategia Gobierno en línea. Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones

Costa Rica: Alicia Avendaño Rivera, Directora de la Secretaría Técnica de Gobierno Digital

México: Carlos Viniegra Beltrán, Titular de la Unidad de Gobierno Digital (UGD) de la Secretaría de la Función Pública (SFP); y a Javier Pérez Mazatán Director General Adjunto de Estrategia y Normatividad de Gobierno Digital de la UGD-SFP

Perú: Ronal Juan Barrientos Deza, Jefe de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática, ONGEI. Presidencia del Consejo de Ministros

Uruguay: José Clastornik, Director Ejecutivo de la Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información (AGESIC)

Venezuela: José Rafael Sosa Briceño, Director General de Gestión y Uso de las TI. Despacho de Vice-Ministro de Telecomunicaciones en el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Industrias Intermedias (MCTII)

Eduardo E. Jaén, Administrador General de la Autoridad Nacional para la Innovación Gubernamental (AIG), Panamá

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_70/Principal\\_70.html](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_70/Principal_70.html)

**Nº 69, Noviembre 2011: e-Gobierno y Software Público**

Argentina: Eduardo Alberto Thill, Subsecretario de Tecnologías de Gestión de la Secretaría de Gabinete de la Jefatura de Gabinete de Ministros; y Carlos Rojas, Coordinador de la Unidad de Software Público de la Subsecretaria de Tecnologías de Gestión

Brasil: Corinto Meffe, Director de Integración de Sistemas de Información y autor intelectual del Portal de Software Público Brasileño; Cesar Brod, Coordinador General de Innovación Tecnológica. Ambos en la Secretaría de Logística y Tecnología de la Información (SLTI), Ministerio de Presupuesto, Planeamiento y Gestión

Perú: César Vilchez Inga, Coordinador de Proyectos de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática- ONGEI de la Presidencia del Consejo de Ministros

Venezuela: Carlos Figueira, Presidente del Centro Nacional de Tecnologías de Información, Ministerio del Poder Popular para Ciencia, Tecnología e Industrias Intermedias

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_69/Boletin69.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_69/Boletin69.htm)

**Nº 68, Octubre 2011: e-Gobierno y Crowdsourcing**

Andrew Hoppin, Co-fundador y Director Ejecutivo de New Amsterdam Ideas, New York, EE.UU.

Iñaki Ortiz Sánchez, Director de Innovación y Administración Electrónica del Gobierno Vasco

César Calderón Avellaneda, Socio-Director de Autoritas Consulting

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_68/Principal68.html](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_68/Principal68.html)

**Nº 67, Septiembre 2011: e-Gongreso: las TIC en el Poder Legislativo**

Juan Estrada, Secretario Parlamentario del H. Senado de la Nación Argentina

Edgardo Araya Pineda, Diputado de la Asamblea Legislativa de la República de Costa Rica.

Presidente de la Comisión Permanente de Gobierno y Administración

Francisco Martínez Vázquez, Director de Relaciones Internacionales del Congreso de los Diputados de España

Juan Orlando Hernández Alvarado, Presidente del Congreso Nacional de la República de Honduras

Guillermo Castillo, CEO/Presidente de Castle2002

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_67/Principal\\_67.html](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_67/Principal_67.html)

**Nº 66, Agosto 2011: e-Gobierno y Cloud Computing**

Johanna Pimiento Quintero, Coordinadora de Desarrollos Tecnológicos, y Enrique Cusba García, Líder de Investigación y Políticas, ambos del Programa Gobierno en línea, Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, República de Colombia

Agustina Piedrabuena Moraleda, ex Directora General para la Sociedad de la Información y las Telecomunicaciones del Gobierno de Castilla-La Mancha, España

Juan Carlos Ferrer Cortés, Líder del desarrollo global de la estrategia de Cloud Computing desde la perspectiva de Outsourcing para el Grupo Everis

José Luis Gamo Cuadrado, Director Global de Servicios Cloud de Telefónica

Iñigo Olcoz Herrero, Especialista Virtualización y Cloud Computing en EMC dentro del área EMEA región Sur

Pablo Andrés Bermúdez Mogni, Gerente de Cuentas Corporativas Sector Gobierno, Microsoft Perú

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_66/Principal\\_66.html](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_66/Principal_66.html)

**Nº 65, Julio 2011: Uso de las TIC en el Poder Judicial**

Luis Lutz, Presidente de la Comisión de Informatización de la Gestión Judicial, Poder Judicial de Rio Negro, Argentina

Luis Paulino Mora, Presidente de la Corte Suprema de Costa Rica

César San Martín Castro, Presidente de la Corte Suprema del Poder Judicial del Perú

Ricardo Lillo, Centro de Estudios de Justicia de las Américas (CEJA), Chile

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_65/Principal65.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_65/Principal65.htm)

**Nº 64, Junio 2011: e-Gobierno y Plataformas de Interoperabilidad**

Chile: Ana Lucía Cáceres Aceituno, Coordinadora de Interoperabilidad, Secretaria Desarrollo Digital, Subsecretaría de Economía y Empresas de Menor Tamaño.

Colombia: Francy Johanna Pimiento Quintero, Coordinadora de Desarrollo Tecnológico para Gobierno del Programa Gobierno en línea, Ministerio de Comunicaciones, y equipo.

Uruguay: Diamela Bello, a cargo de la Gerencia de Proyectos de la Agencia para el Desarrollo del Gobierno de Gestión Electrónica y la Sociedad de la Información y del Conocimiento (AGESIC).

Venezuela: Carlos Eloy Figueira, Presidente del Centro Nacional de Tecnologías de Información (CNTI).

[www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_64/Principal64.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_64/Principal64.htm)

**Nº 63, Mayo 2011: Internet y la difusión de información**

Andreu Veà i Baró, pionero de Internet y emprendedor. Presidente de Internet Society - Spanish Chapter

[www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_63/Principal63.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_63/Principal63.htm)

**Nº 62, Abril 2011: Investigación y Políticas en e-Gobierno**

Ben Petrazzini, Director del Instituto para la Conectividad en las Américas (ICA) y del Programa "Conectividad y Equidad en las Américas" del Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo, de Canadá (IDRC).

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_62/Principal62.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_62/Principal62.htm)

**Nº 61, Marzo 2011: e-Gobierno y Multicanalidad**

Roberto Agune, Coordinador del Grupo de Apoyo Técnico a la Innovación (GATI) de la Secretaria de Gestión Pública del Gobierno del Estado de São Paulo, Brasil; junto con Álvaro Gregorio, especialista en innovación gubernamental

Danilo Scalet, Director de Tecnología de la Información en Companhia de Informática do Paraná (Celepar), Brasil

Cheryl Fisher, Directora General de Gestión Integrada de Canales de Servicios, junto con Dave Thompson, Director de Innovación en Canales de Servicios, ambos del Área Servicios al Ciudadano de Service Canada

Daniel Tremblay, Director Senior del Canada Enquiry Centre del Área Servicios al Ciudadano de Service Canada

Michèle Jodouin, Directora de Estrategias y Políticas de Servicio del Área Servicios al Ciudadano de Service Canada

Richard Rochefort, Director General Senior, Service Canada College

Enrique Cusba García, Líder de Investigación y Políticas del Programa Gobierno en línea de Colombia

Diego Cardona, Consultor Hemisférico del Programa MuNet de la OEA, Colombia

Jaime Alejandro Honores Coronado, Jefe de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática (ONGEI) de la Presidencia del Consejo de Ministros del Perú

Jaime Florencio Reyes Miranda, Jefe del Plan de Gobierno de Perú Posible en temas de Reforma del Estado y Sociedad del Conocimiento, Perú

Benjamín Liberoff, Asesor del Ministro de Turismo y Deporte, Uruguay.

[www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_61/Principal61.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_61/Principal61.htm)

**2010****Nº 60, Diciembre 2010: El e-Gobierno como herramienta en el Monitoreo y Evaluación en la Administración Pública**

Débora Nogueira Beserra, Directora del Departamento de Gestión del Ciclo de Planeamiento, de la Secretaria de Planeamiento e Inversiones Estratégicas, Ministerio de Planeamiento, Presupuesto y Gestión, República Federativa de Brasil.

Diego Dorado Hernández, Director de Evaluación de Políticas Públicas, Departamento Nacional de Planeación, República de Colombia.

Ana Victoria Naranjo Porras, Coordinadora de Área de Evaluación y Seguimiento, Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica, República de Costa Rica.

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_60/Principal60.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_60/Principal60.htm)

**Nº 59, Noviembre 2010: e-Gobierno y Alianzas Público-Privadas**

Renata Vilhena, Secretaria de Estado de Planeamiento y Gestión, Gobierno del Estado de Minas Gerais, Brasil

Lan Nguyen, Directora, Business Enablement and Client Services, Gobierno de la Ciudad de Toronto, Canadá

Claudio Orrego Larraín, Alcalde de Peñalolén, Santiago, Chile

Felipe Goya Goddard, Director de ChileCompra, Chile

Patricio Gutiérrez González, ex Secretario Ejecutivo de la Estrategia Digital y ex Coordinador de Gobierno Electrónico de Chile

María Eulalia Arteta, Gerente del Sistema de Información de la Protección Social y Liliam

Patricia Cárdenas Díaz, Líder de la Estrategia de Gobierno en Línea de la Protección Social; Ministerio de la Protección Social, Colombia

Joan Miquel Piqué Abadal, Director General de Localret, Cataluña, España

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_59/Principal59.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_59/Principal59.htm)

**Nº 58, Octubre 2010: e-Gobierno y Seguridad de Información**

Belisario Contreras, Administrador Asistente de Proyectos del Programa de Seguridad Cibernética del Comité Interamericano contra el Terrorismo (CICTE) de la Organización de los Estados Americanos (OEA)

Mara Irene Misto Macías, Gerente Principal de Seguridad de la Información, Banco Central de la República Argentina (BCRA)

Eduardo Wallier Vianna, Responsable por la Coordinación General del Tratamiento de Incidentes de Seguridad en Redes de Computadores del Gobierno Federal de Brasil (CGTIR Gov)

Eduardo Carozo Blumsztein, Gerente de Seguridad de la Información de la Administración Nacional de Telecomunicaciones (ANTEL) y Director Ejecutivo CSIRT-ANTEL, Uruguay

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_58/Principal58.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_58/Principal58.htm)

**Nº 57, Septiembre 2010: e-Gobierno y Participación de las Administraciones Públicas en Redes Sociales**

Álvaro Gregorio, Consultor de la Fundação do Desenvolvimento Tecnológico (FDTE), Brasil

Pablo Matamoros, Asesor Web de la Presidencia de la República de Chile

José Ignacio Porras, Director de ARSChile, Chile

Dolors Reig, Editora principal de "El caparazón", España

Nuria Esparch, Presidenta Ejecutiva de la Autoridad Nacional del Servicio Civil, Perú

[www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_57/Principal57.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_57/Principal57.htm)

**Nº 56, Agosto 2010: e-Gobierno y Apertura de Datos Gubernamentales**

José Manuel Alonso, Director de la Unidad de Open Data en CTIC y co-director de la estrategia internacional de eGovernment del World Wide Web Consortium (W3C).

Roberto Agune, Presidente del Consejo Estadual de Informática del Gobierno del Estado de São Paulo, Brasil.

Hélio Kuramoto, Investigador en Ciencias de la Información en el Instituto Brasileño de Ciencias de la Información y Tecnología (IBICT) del Ministerio de Ciencia y Tecnología (MCT), Brasil.

[www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_56/Principal56.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_56/Principal56.htm)

**Nº 55, Julio 2010: e-Gobierno y Gobierno Abierto**

María Isabel Mejía Jaramillo, Gerente General del Programa Gobierno en línea de Colombia

David Fletcher, Director de Tecnología del Estado de Utah, EE.UU.

Claudio Orrego Larraín, Alcalde de Peñalolén, Santiago, Chile

Javier Llinares Salas, Director General de Autoritas, España

Sebastián Lorenzo, Vicepresidente del Foro Nacional de las Tecnologías de la Informática y las Comunicaciones (FONTICS), Argentina

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_55/Principal55.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_55/Principal55.htm)

**Nº 54, Junio 2010: Evaluación en e-Gobierno**

Jeffrey Roy, Canadá

Ramón J. Gil-García, México

Frank Bannister, Irlanda

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_54/Principal54.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_54/Principal54.htm)

**Nº 53, Mayo 2010: e-Gobierno y CIO Público**

Jorge Linskens, Director Ejecutivo, Agencia de Sistemas de Información, Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina

Claudio Orrego Larraín, Alcalde de Peñalolén, Santiago, Chile

María Isabel Mejía Jaramillo, Gerente General del Programa Gobierno en línea de Colombia

Pilar Conesa Santamaría, Gerente de eAdministración y Sistemas de Información, Ayuntamiento de Barcelona, España

José Clastornik, Director Ejecutivo de la Agencia para el Desarrollo del Gobierno de Gestión Electrónica y la Sociedad de la Información y del Conocimiento (AGESIC), Uruguay

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_53/Principal53.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_53/Principal53.htm)

**Nº 52, Abril 2010: e-Gobierno y Competitividad**

Corinne Charette, Canadá, Chief Information Officer of the Government of Canada, Chief Information Officer Branch, Treasury Board of Canada Secretariat, Canada.

Carlos Cossio Martínez, Asesor Dirección de Productividad y Competitividad, Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, Colombia.

Julio César Rocha López, Coordinador General de Mejora Regulatoria Sectorial, Comisión Federal de Mejora Regulatoria (COFEMER), México.

Luis Miguel Pando Leyva, Director General del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), México.

Jaime Alejandro Honores Coronado, Jefe de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática (ONGEI) de la Presidencia del Consejo de Ministros; Perú.

Sandra Doig Díaz, Directora Ejecutiva del Consejo Nacional de la Competitividad del Ministerio de Economía y Finanzas, Perú.

José Clastornik, Director Ejecutivo de la Agencia para el Desarrollo del Gobierno de Gestión Electrónica y la Sociedad de la Información y del Conocimiento (AGESIC), Uruguay.

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_52/Principal52.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_52/Principal52.htm)

**Nº 51, Marzo 2010: Modelos de Madurez en Gobierno Electrónico**

João Batista Ferri Oliveira y Everson Lopes de Aguiar, Director y Asistente, respectivamente, del Departamento de Gobierno Electrónico (DGE) de la Secretaría de Logística y Tecnología de la Información (SLTI) del Ministerio de Planificación, Presupuesto y Gestión (MPOG) de Brasil.

Álvaro Vásquez V., Coordinador de proyectos estratégicos de rediseño y digitalización de procesos en el sector público, Chile.

María Isabel Mejía Jaramillo, Directora del Programa Gobierno en línea del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, Colombia.

Carlos A. Patiño Calderón, Director de Promoción e Integración de Gobierno Digital de la Secretaría de la Función Pública, México.

José Clastornik, Director Ejecutivo de la Agencia para el Desarrollo del Gobierno de Gestión Electrónica y la Sociedad de la Información y del Conocimiento (AGESIC), Uruguay.

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_51/Principal51.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_51/Principal51.htm)

**2009****Nº 50, Noviembre 2009: El e-Gobierno en América Latina y el Caribe**

Edmond A. Mansoor; Ministro de Estado de Información, Difusión, Telecomunicaciones, Ciencia y Tecnología, Oficina del Primer Ministro, Antigua y Barbuda

Eduardo E. Jaén, Secretario de la Presidencia para la Innovación Gubernamental, Panamá

Rogério Santanna dos Santos, Secretario de Logística y Tecnología de la Información del Ministerio de Planeamiento Presupuesto y Gestión, Brasil

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_50/Principal50.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_50/Principal50.htm)

**Nº 49, Octubre 2009: Gobernanza de Internet (GI)**

Markus Kummer, Coordinador Ejecutivo Foro de Gobernanza de Internet (FGI)

Oscar Messano, Presidente de LACNIC (Registro de Direcciones de Internet para América Latina y Caribe)

Bernadette Lewis, Secretaria General de la Unión Caribeña de Telecomunicaciones (CTU)

Sebastián Bellagamba, Manager Regional para América Latina y el Caribe de Internet Society (ISOC)

Raúl Echeverría, Director Ejecutivo de LACNIC

Olga Cavalli, Asesora del Ministerio de Relaciones Exteriores de la Argentina

Vanda Scartezini, Co-Presidente y representante de LAC en ALAC de ICANN

Andrés Piazza, Presidente de LACRALO (Regional At Large Organization de América Latina y Caribe)

Carlos Afonso, Consejero del Comité de Gestión de Internet en Brasil (CGI.br)

Carlos Gregorio, Investigador del Instituto de Investigación para la Justicia

Vladimir Radunovic, Coordinador de Programas de GI de DiploFoundation

Jorge Bossio, Coordinador de la Red DIRSI (Diálogo Regional sobre Sociedad de la Información)

Daniel Pimienta, Presidente de la Fundación Redes y Desarrollo (FUNREDES)

Luis Germán Rodríguez, Consultor de FUNREDES

Deirdre Williams, Participante en el FGI como integrante de la sociedad civil

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_49/Principal49.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_49/Principal49.htm)

**Nº 48, Septiembre 2009: e-Gobierno y Sistemas de Información Geográfica**

Argentina: Gustavo Ariel Silistria, Jefe de la Secretaría Técnica de la Gerencia de Proyectos, Instituto Geográfico Nacional

Bolivia: Jorge A. Patiño Córdova, Director de la Agencia para el Desarrollo de la Sociedad de la Información en Bolivia (ADSIB)

Brasil: Moema Jose de Carvalho Augusto, Asistente de la Dirección de Geociencias del Instituto Brasileiro de Geografía y Estadística (IBGE)

Colombia: Colombia: Iván Darío Gómez Guzmán, Director General del Instituto Geográfico Agustín Codazzi (IGAC)

Ecuador: Aracely Lima Abásolo, Líder en la administración del SIG del Servicio Geológico Nacional

España: Agustín Lanero Parrado, Jefe de la Unidad de Integración Corporativa del Ayuntamiento de Gijón. Asturias

Perú: Jaime Alejandro Honores Coronado, Jefe de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática (ONGEI) de la Presidencia del Consejo de Ministros

Uruguay: José Clastornik, Director Ejecutivo de la Agencia para el Desarrollo del Gobierno de Gestión Electrónica y la Sociedad de la Información y del Conocimiento (AGESIC)

Venezuela: Carlos Eloy Figueira, Presidente del Centro Nacional de Tecnologías de Información (CNTI)

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_48/Principal48.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_48/Principal48.htm)

**Nº 47, Agosto 2009: Gobierno Electrónico y Ecosistemas Tecnológicos**

Jeffrey A. Kaplan, Director Ejecutivo de Open ePolicy Solutions, EE.UU.

Johanna Pimiento Quintero, Directora de Desarrollo del Programa Gobierno en Línea del Ministerio de Comunicaciones de la República de Colombia

Rafael Pérez Colón, Director de Relaciones con Instituciones Multilaterales de Microsoft Corp.

Djalma Valois Filho, Gestor do Centro de Difusão de Tecnologia e Conhecimento (CDTC), Brasil

Miguel A. Amutio Gómez, Jefe de Área de Planificación y Explotación en el Ministerio de la Presidencia de España

Carlos Roberto Brys, Director de Modernización de la Gestión y Gobierno Electrónico en el Gobierno de la Provincia de Misiones, Argentina

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_47/Principal47.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_47/Principal47.htm)

**Nº 46, Julio 2009: Las TIC y los desafíos éticos en las Américas**

Bernardo Kliksberg, Asesor especial de ONU, UNICEF, UNESCO, OIT, OEA, OPS, y otros. Asesor Principal de la Dirección Regional para América Latina y el Caribe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo.

Luis Muñoz Varela, Universidad de Costa Rica

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_46/Principal46.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_46/Principal46.htm)

**Nº 45, Junio 2009: Las TIC como herramienta contra la discriminación**

Argentina: María José Lubertino, Presidenta del Instituto Nacional contra la Discriminación, la Xenofobia y el Racismo (INADI).

México: Jaime Cuevas y Jorge Alfonso Torres Romero, funcionarios del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED).

Uruguay: Ana Laura Rivoir, Investigadora del Departamento de Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de la República.

Brasil: Beatriz Barreto Brasileiro Lanza, experta en m-Gobierno.

[http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin\\_45/Principal.htm](http://www.suboletin.com/contentsoea/docs/Boletin_45/Principal.htm)

**Nº 44, Mayo 2009: El e-Gobierno en las Agendas Políticas de LAC**

María del Rosario Guerra, Ministra de Comunicaciones de la República de Colombia.

Zachary Tumin, Director Ejecutivo del Programa de Liderazgo para un Mundo Interconectado, en la Escuela de Gobierno John F. Kennedy de la Universidad de Harvard (EE.UU.)

Miguel Ángel Porrúa Vigón, Coordinador General del Programa de Gobierno Electrónico de la SEDI-OEA.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter44.html>

**Nº 43, Abril 2009: e-Gobierno y Gobernanza TIC**

Alejandro Barros, Chile; Carlos A. Patiño, México; José D. Carrillo Verdún, España; José Clastornik, Uruguay

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter43.html>

**Nº 42, Marzo 2009: TIC e Inclusión Social**

Brasil. Rodrigo Baggio. Emprendedor social

Perú. Marivi Pascual Directora del proyecto COMUN@S de USAID

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter42.html>

**2008****Nº 41, Diciembre 2008: e-Gobierno y Seguridad Pública**

José Vicente da Silva Filho. Coronel de reserva de la Policía Militar de São Paulo y ex-Secretario Nacional de Seguridad Pública.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter41.html>

**Nº 40, Noviembre 2008: e-Gobierno y Salud**

Osmán Argüello (Venezuela); Carlos Campillo Artero (España); Martín M. Díaz (Argentina); Eloy Gómez (España); Juan Ramón Martín Huertas (España).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter-Noviembre08/temademes40.html>

**Nº 39, Octubre 2008: e-Gobierno y Gestión Educativa**

Cecilia María Vélez White, Ministra de Educación Nacional de la República de Colombia  
Ben A. Petrazzini, Director del Instituto para la Conectividad en las Américas (ICA) y del programa “Conectividad y Equidad en las Américas” del Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo (IDRC, Canadá).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter39.html>

**Nº 38, Septiembre 2008: El marco político regional del e-Gobierno y la Sociedad del Conocimiento**

Miguel Ángel Porrúa Vigón. Responsable del Programa Sociedad del Conocimiento y e-Gobierno de la SEDI-OEA

Julio César Fernández Toro. Secretario General del Centro Latinoamericano de Administración para el Desarrollo (CLAD)

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter38.html>

**Nº 37, Agosto 2008: e-Gobierno y Compras Públicas**

Chile: Tomás Campero Fernández, director de la Dirección de Compras y Contratación Pública del Gobierno de Chile.

Chile: Igor Morales Villena, presidente del Consejo Directivo de la Red de Abastecimiento del Estado.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter37.html>

**Nº 36, Julio 2008: Las TIC en las Legislaturas**

Patricio Álvarez Cabezas Jefe del Departamento de Informática del Senado de Chile.

Antônio Flávio Testa ex Director del Programa InterLEGIS (Brasil). Asesor del Senador Sergio Zambiasi, ex presidente de la Comisión del Mercosur en el Congreso Brasileiro y responsable por la creación del Parlamento Sud Americano

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter36.html>

**Nº 35, Junio 2008: e-Gobierno y Accesibilidad**

Argentina: Elida Rodríguez, Directora de la Oficina Nacional de Tecnologías de la Información (ONTI).

España: José Manuel Alonso, Ingeniero en Informática y master en Integración de Aplicaciones Empresariales por la Universidad de Oviedo.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter35.html>

**Nº 34, Mayo 2008: TIC en la Justicia**

Argentina: Ramón Gerónimo Brenna, Director de los equipos técnicos del “Digesto Jurídico Argentino” y de Digestos Provinciales, Presidente de ARGENJUS

Argentina: Carlos G. Gregorio, Coordinador del proyecto Internet y Sistema Judicial patrocinado por IDRC-Canadá, consultor del Banco Mundial en programas de administración de justicia en Brasil, México, Eslovaquia y Moldova.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter34.html>

**Nº 33, Abril 2008: Marco normativo y regulatorio del e-Gobierno**

Perú: Erick Iriarte Ahon, Director Ejecutivo de Alfa-Redi, Webeditor del Proyecto LatinoamerICANN sobre Gobernanza de Internet en América Latina

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter33.html>

**Nº 32, Marzo 2008: Planeamiento de e-Gobierno**

Argentina: Miguel A. Poch, Coordinador de Gobierno Electrónico de la Oficina Nacional de Tecnologías de la Información de la Secretaría de la Gestión Pública

Colombia: Rodolfo Uribe, experto internacional en aplicación estratégica de tecnología. Oficial de estado mayor del Ejército Colombiano.

Colombia: Diego Cardona

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter32.html>

**2007****Nº 31, Diciembre 2007: e-Gobierno y Procesos Electorales**

Moisés Benamor, Subdirector del Departamento de Cooperación y Observación Electoral de la Subsecretaría de Asuntos Políticos de la OEA.

Enrique Javier Mendoza Ramírez, Presidente del Jurado Nacional de Elecciones, Perú

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter31.html>

**Nº 30, Noviembre 2007: e-Gobierno y Ciudades Digitales**

Ana Ortiz de Obregón, Directora de Relaciones Institucionales y de la Red Iberoamericana de Ciudades Digitales de la Asociación Hispanoamericana de Centros de Investigación y Empresas de Telecomunicaciones (AHCIEET).

Laura García Vitoria, Directora científica de la Red Europea de Ciudades Digitales y presidente de la ONG Arenotech.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter30.html>

**Nº 29, Octubre 2007: El e-Gobierno y la cuestión del género**

Gabriel de Pujadas es Director del Departamento de Estudios del Servicio Nacional de la Mujer (SERNAM) de Chile

Bet Gerber, Directora de Proyectos de la Fundación Friedrich Ebert en Chile en las áreas de Comunicación y Género.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter29.html>

**Nº 28, Septiembre 2007: e-Gobierno e Interoperabilidad**

Eduardo Poggi, Argentina; Nazaré Lopes Bretas, Brasil; Mila Gascó, España

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter28.html>

**Nº 27, Agosto 2007: Formación en e-Gobierno**

Patricia Gudiño, Directora Ejecutiva del Colegio de las Américas (COLAM) de la Organización Universitaria Interamericana (OUI).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter27.html>

**Nº 26, Julio 2007: e-Gobierno y Gobernabilidad**

Dorval Brunelle, Profesor del Departamento de Sociología de la Universidad de Québec en Montreal (Canadá) y Director del Observatorio de las Américas.

Yalina Molina Blandon, Doctorando en sociología de la Universidad de Québec en Montreal (Canadá)

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter26.html>

**Nº 25, Junio 2007: e-Gobierno y Gobernanza**

Tomasz Janowski, Responsable del Programa Gobernanza Electrónica del Instituto Internacional para la Tecnología del Software de la Universidad de las Naciones Unidas (UNU-IIST-EGOV)

Elsa Estévez, Profesor Adjunto de la Universidad Nacional del Sur (Argentina) e integrante del proyecto UNU-IIST-EGOV.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter25.html>

**Nº 24, Mayo 2007: e-Gobierno y Diversidad Cultural**

Eurídice Sosa Peinado, Responsable del Cuerpo Académico “Modelos Virtuales” de la Universidad Pedagógica Nacional, Unidad Ajusco (México, DF).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter24.html>

**Nº 23, Abril 2007: e-Gobierno y Ambiente**

Scott Vaughan, Director del Departamento de Desarrollo Sostenible de la OEA.

Ruth Zugman Do Coutto, Coordinadora Programa Awareness and Preparedness for Emergencies at Local Level (APELL).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter23.html>

**Nº 22, Marzo 2007: Financiamiento del e-Gobierno**

Danilo Piaggese, Jefe de la División de Tecnología de Información y Comunicación para el Desarrollo del Departamento de Desarrollo Sostenible del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter22.html>

**2006****Nº 21, Diciembre 2006: Integración de las TIC en la Educación Media y Superior**

María Teresa Lugo, Coordinadora del área TIC y Educación del Instituto Internacional de Planeamiento de la Educación (IPE) de la UNESCO, Argentina.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter21.html>

**Nº 20, Noviembre 2006: La Investigación en e-Gobierno**

Francis Dogo (EE.UU.); Raúl Echeberría (Uruguay); Mila Gascó (España); Ester Kaufman (Argentina); Hernán Moreno (ONU-CEPAL); José Ignacio Porras (Chile); Nicolau Reinhard (Brasil)

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter20.html>

**Nº 19, Octubre 2006: e-Gobierno y Administración Tributaria**

Argentina: Jorge Enrique Linskens, Subdirector General de Sistemas y Telecomunicaciones de la Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP).

México: María Nora Caballero Verdejo, Administradora General de Asistencia al Contribuyente, Servicio de Administración Tributaria (SAT).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter19.html>

**Nº 18, Septiembre 2006: e-Gobierno y Sociedad del Conocimiento**

Alfonso Quiñonez, Secretario Ejecutivo para el Desarrollo Integral (SEDI) de la OEA.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter18.html>

**Nº 17, Agosto 2006: Innovación y e-Gobierno en ámbitos locales**

Lucy Retana, Alcaldesa de Curridabat (Costa Rica), uno de los Municipios receptores del apoyo integral del Programa MuNet

Pedro Álvarez, presidente del Instituto Municipal de Innovación (IMI) y concejal del Ayuntamiento de Palma de Mallorca.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter17.html>

**Nº 16, Julio 2006: e-Gobierno y Telefonía Móvil**

Oriol Lloret i Albert, Responsable de Proyectos e Innovación en la Generalitat de Cataluña (España).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter16.html>

**Nº 15, Junio 2006: e-Gobierno y Gabinetes Políticos**

Claudio Orrego Larraín, Alcalde de la comuna de Peñalolén (Santiago, Chile).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter15.html>

**Nº 14, Mayo 2006: e-Gobierno, Transparencia y Acceso a la Información Pública**

Roberto P. Saba, Director Ejecutivo de la Asociación por los Derechos Civiles (Argentina)

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter14.html>

**Nº 13, Abril 2006: e-Gobierno, probidad, reforma y modernización**

Domingo Laborda, Director General de Modernización Administrativa del Ministerio de Administraciones Públicas (España).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter13.html>

**Nº 12, Marzo 2006: e-Gobierno y Participación Ciudadana Local**

Florencia Ferrer, Directora Presidente de las empresas FF Investigación y Consultoría y e-strategia Pública

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter12.html>

**Nº 11, Febrero 2006: Participación Ciudadana y e-Gobierno**

Patricio Gutiérrez González, Coordinador de Gobierno Electrónico en el Ministerio Secretaría General de la Presidencia de la República de Chile.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter11.html>

**2005****Nº 10, Diciembre 2005: e-Gobierno y la Cumbre Mundial de la Sociedad de la Información**

Susana Finquelievich, Directora del Programa de investigaciones sobre la Sociedad de la Información del Instituto de Investigaciones Gino Germani, Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de Buenos Aires.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter10.html>

**Nº 9, Noviembre 2005: Evaluación en e-Gobierno**

Mila Gascó, analista senior en el Institut Internacional de Governabilitat de Catalunya (IIGC) y profesora del programa de doctorado de la Universitat Oberta de Catalunya (UOC).

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter9.html>

**Nº 8, Octubre 2005: Redes de Cooperación Temática en e-Gobierno**

Gabriela Niño, Secretaria del Honorable Concejo del Municipio de la Ciudad de La Paz.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter8.html>

**Nº 7, Septiembre 2005: Portales Ciudadanos**

Christine Desloges, Directora General de la Iniciativa para el Gobierno en Línea (GOLI) dentro del Departamento de Obras Públicas y Servicios Gubernamentales de Canadá.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter7.html>

**Nº 6, Agosto 2005: La formación de Recursos Humanos en e-Gobierno**

Paulo Siqueira (Brasil), Asesor de Cooperación Internacional del IBICT.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter6.html>

**Nº 5, Julio 2005: e-Gobierno para todos**

Rafael Parra Erkel, Jefe de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática (ONGEI) de Perú.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/Newsletter5.html>

**Nº 4, Junio 2005 e-Gobierno y cooperación vertical**

Hugo Sin Triana, Subdirector Técnico de la Agenda de Conectividad de Colombia.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter4.html>

**Nº 3, Mayo 2005: Cooperación horizontal en e-Gobierno**

Abraham Sotelo Nava, titular de la Unidad de Gobierno Electrónico y Política de Tecnologías de la Información de la Subsecretaría: de la Función Pública, dependiente de la Secretaría de la Función Pública del Gobierno Federal de México.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter3.html>

**Nº 2, Abril 2005: e-Gobierno y Sector Privado**

Fernando Andrade Carmona, Alcalde de Miraflores (Lima, Perú)

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter2.html>

**Nº 1, Febrero 2005: El crecimiento de nuestra familia demanda un medio ágil de comunicación**

María Alejandra Sepúlveda, Directora Ejecutiva del Proyecto de Reforma y Modernización del Estado (PRYME) de la República de Chile.

<http://www.educoas.org/RestrictedSites/Curso1/newsletter.html>

Compilado por Walter Emilio Ciani – Argentina  
Enlaces verificados al 26/11/2014